

pezó construcción sobre terreno de diez mil metros cuadrados en Canto Grande

En enero estará listo el hospital de San Juan de Lurigancho

Por ALBERTO GARCÍA

Y así como lo adelantó La República hace más de dos meses, ayer se colocó la primera piedra de lo que será el primer hospital con el que contará la población del distrito de San Juan de Lurigancho (L). Este moderno nosocomio se construirá en los terrenos del todavía existente Centro Materno Infantil de Canto Grande, aprovechando algunas de sus instalaciones.

El alcalde de SJL, **Mauricio Rabanal**, declaró que el nuevo hospital entrará en funcionamiento en enero de 2005 y atenderá, según proyecciones del ministerio de Salud, más de 400 casos de emergencia y 380 situaciones de servicios de hospitalización cada año.

Los encargados de realizar el nobílico acto (colocación de la primera piedra) fueron el presidente **Alejandro Toledo**, y el alcalde de San Juan de Lurigancho, **Mauricio Rabanal**.

BLACIÓN DESATENDIDA

Sorprendentemente, en San Juan de Lurigancho, un distrito con casi 800 mil habitantes, sólo existen dos centros médicos para atender las necesidades de salud de toda su población: la Base de Salud de Liza y Canto Grande. Lo más alarmante es que el porcentaje de su población que vive en extrema pobreza bordea el 10%. Y así, no existe en todo este distrito un solo hospital que atienda las necesidades de salud de su empobrecida población.

Los dos únicos centros de salud que existen actualmente en SJL se encuentran ubicados en los extremos del distrito. Uno cerca del límite con el Rimac y el otro en la zona más escondida de Canto Grande. Además, este populoso distrito, con una de las mayores tasas de crecimiento demográfico de la capital y uno de los más pobres de América Latina, carece de una unidad de emergencias y cuenta con una



■ EMPEZARON LOS TRABAJOS. El futuro hospital de San Juan de Lurigancho se levantará sobre un área de más de 10 mil metros cuadrados.

El resultado de una iniciativa popular

El presidente de la República, Alejandro Toledo Manrique, destacó durante la ceremonia de colocación de la primera piedra del hospital que la iniciativa para la construcción de este centro de salud fue gestada directamente por la población del distrito y acogida favorablemente por el Ejecutivo y el Congreso de la República.

“No hay nada más significativo que los de abajo hagan saber sus necesidades y gesten sus propias obras”, remarcó el mandatario, tras señalar que el futuro

hospital será producto del esfuerzo conjunto de las organizaciones de base, las autoridades de salud, el Parlamento y la municipalidad distrital de SJL.

Por su parte, el alcalde de SJL Mauricio Rabanal, pidió al presidente Toledo durante su discurso que en el 2005 se destine dos millones de soles del presupuesto de Educación para culminar los trabajos de la construcción del hospital. El alcalde agregó que el nosocomio contará con servicios de pediatría, ginecología, cirugía de emergencia, entre otros.

CIFRAS

776 mil habitantes tiene en la actualidad el distrito de San Juan de Lurigancho, según el INEI.

500 mil personas se beneficiarán con la construcción de este centro hospitalario.

3 millones 200 mil soles es el presupuesto que destinó el Minsa para esta obra.

capacidad hospitalaria de 30 camas para albergar a la población que requiera permanecer interna en un centro de salud.

El esfuerzo es conjunto. La Dirección de Salud (Disa) III Lima Norte y el Ministerio de Salud (Minsa) en coordinación con la Municipalidad de San Juan de Lurigancho se unieron para llevar a cabo este proyecto.

Un dato importante: el futuro hospital se levantará sobre un terreno de más de 10 mil metros cuadrados donde hoy se encuentra el Instituto Materno Infantil de Canto Grande, en la intersección de la avenida San Martín de Porres con la prolongación Canto Grande, altura del paradero 11.